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翻看本文开头的一组数

据，在肥永久居留外国人共

32 名，请不要因数字太小而

忽略，因为，他们所持有的那

张小小的“绿卡”，是很多在

肥外国人所梦寐以求的。

合肥市出入境管理局的

工作人员告诉记者，2009 年

之前，在合肥市拥有永久居

留权的外国人只有 15 人，而

从 2009 年底至 2012 年 3 月，

短短两年多的时间内，这个

数字上升了一倍以上。

这个时候，我们需要思

考一个问题，为什么有这么

多的外国人希望来到合肥，

他们又为什么希望能在合肥

长期生活下去？

其实答案很简单，从被

采访者的语言中我们不难看

出，在他们的心目中，合肥是

一个美丽的城市，这里充满

活力；合肥市民是友好的朋

友，这里充满温暖；合肥给了

他们发展的舞台，这里充满

机遇。

于是，他们表达出一个

共同的意思：爱合肥！

实习生 施亚磊 记者

王涛/文 李超钰/图

暖阳中奏响激情舞曲
水谷博文的家在日本

茨城县，离东京很近。

2009年4月，他从日本

来到合肥，在日立建机（中

国）有限公司担任质量部部

长。合肥给他的感觉是，舒

适而宁静。

水谷说，合肥有着浓郁

的中国传统文化气息，对于

外国人来说，这是吸引他们

的地方。

在合肥住习惯了，就会

发现这是一个非常有活力

的城市，人与人之间很热

情，能够充分的交流。而在

很多大城市中，人与人之间

十分冷漠，它们缺少合肥的

这种亲切。

工作之余，水谷也会出

去逛逛街，但大多是步行。

他曾经向公司申请购买自

行车或摩托车，但公司方面

出于安全考虑没有同意。

同时，他没有取得中国的驾

驶证，不能驾驶汽车。

和很多日本人一样，水

谷很喜欢山，大蜀山自然是

他假日郊游的首选。他告

诉记者，大蜀山很好，动物

都是散养的，让人感到特别

富有自然气息，山的整体环

境和空气也都很好。不过，

因为离市区比较远，加上他

与本地人交流有语言障碍，

所以每次去爬山都要喊上

朋友结伴。

聊天中，对于记者的提

问，一般都是翻译用日语告

诉水谷。但当记者问到中国

菜时，水谷不等翻译就懂了，

竖起大拇指说了一句“一级

棒”。他说自己曾尝试着点

过很多中国菜品尝，每一种

都很好吃，最喜欢的要数烤

鸭和小笼包。对于合肥的特

色大龙虾，水谷说：很好吃，

就是吃起来太麻烦。

水谷很喜欢音乐，采

访中，他拿出了自己的吉

他 ，坐 在 草 坪 上 表 演 起

来。与一般吉他爱好者所

弹奏的不同，水谷偏爱弹

奏 激 情 四 射 的 西 班 牙 舞

曲。他说，如果能有会跳

踢踏舞的朋友在一旁和着

音乐跳舞，那就更棒了。

一曲“酒红色的心”弹完，

水谷兴犹未尽。

站在初春的暖阳下，这

个49岁的男人显得十分青

春，他说，我喜欢合肥，喜欢

生活在这里，如果有可能，

我希望能在这里生活得更

久一些。

姓名：水谷博文

国家：日本

职业：企业高管

合肥居住时间：3年

人物档案

威廉姆斯是前文（05版）

中乌克兰女孩娜斯佳的校

友，尼日利亚人，中文名叫做

“乔伟”。

2008 年 9 月，他来到中

国留学，专业是人类学和汉

语，在尼日利亚时，他读的是

地理管理专业。

对于合肥，威廉姆斯比

娜斯佳更加了解，毕竟他已

经在这里生活了 4 年。他

说，合肥的生活很简单，让人

感觉非常的舒适。

威廉姆斯说，我觉得合

肥和别的城市不一样，虽然

也是一个比较大的城市，但

生活成本并不高，乘车、吃

饭都很便宜，交通也很便

捷。我在这里生活了 4 年，

感觉到合肥发展得特别快，

好像每天都有新的变化，我

相信这个城市以后会变得

更好。

他说，我去过安徽的很

多地方，芜湖、六安、铜陵、黄

山、马鞍山、巢湖，还有很多。

一个在合肥留学的外国

人，怎么会有这么广泛的活

动范围？

威廉姆斯说，朋友啊，我

有很多朋友，都是安徽人，他

们的家在不同的城市，他们都

很热情，邀请我去他们的城

市，我就跟着他们一起去玩。

除了喜欢到各地区旅游

之外，威廉姆斯还有一个最

大的爱好，那就是写作。

他很骄傲地告诉记者，

我写的不是文章，是电影，写

的是电影故事，懂么？

他说，我现在只是自己

在写，并没有和拍电影的人

接触。我打算毕业后一边当

老师，一边写作，试着和他们

接触，希望以后能写出优秀

的电影故事，拍成电影。

威廉姆斯最后告诉记

者，他毕业后有可能要回国，

但肯定还要回来。中国有很

多优秀的文化，很多外国人

都没有了解，能够在这里生

活和学习，是一个机会。

知道吗？我写的是电影故事

姓名：Williams国家：尼日利亚职业：留学生合肥居住时间：4年

人物档案

1993 年来到中国时，

Sherri Nelson 才 24 岁。4

月7日，她将迎来自己的43

岁生日。

一晃，在中国已经生活

了19年。

Sherri没有使用音译的

名字，而是取了一个标准的

中国名“林雪宜”。她说，这

是她的学生帮她取的名字，

她很喜欢。

1993 年，Sherri 刚从大

学毕业，听到有来中国工作

的机会，就递交了申请。申

请获批后，她从美国西雅图

来到了中国，先是去了湖南

长沙，学了 2 年中文，之后

又去了广州，在华南建设学

院担任英语口语和听力老

师。

2004 年下半年，Sherri

来到合肥，在中国科学技术

大学任教，仍然是担任英语

口语老师。

在合肥生活了 8 年，

Sherri 感触良多，她说，我

能 感 受 到 合 肥 的 飞 速 发

展，刚来的时候，交通不是

很好，然后又一段时间，金

寨路就开始修路了，很快，

高架桥就建成了，现在交

通非常方便。

另外，现在合肥越来越

干净，树木也越来越多。

Sherri的房间里摆放着

一个传统样式的木质书柜，

她高兴地告诉我们，这是她

从周谷堆市场买来的二手

货，只花了180元钱。

说起这个书柜还有一

个故事，有一次她去长沙的

朋友那里，看到朋友买了很

多二手家具，都很便宜。回

到合肥后，她想合肥肯定也

有类似的二手市场，就请中

国同事带她去“淘宝”，结果

看中了这个书柜。购买时，

老板原本要300元，砍价成

功，180元买回家。

记者看到，Sherri 的桌

子上摆着一个没有完工的

毛线帽子，她说，她喜欢织

毛衣，但是织不好衣服，只

能织帽子和围巾。说着，她

从屋子里拿出好几个不同

颜色的毛线帽，这些都是她

闲暇时为自己织的。

在 合 肥 这 么 多 年 ，

Sherri已经完全融入了合肥

这座城市，她感觉合肥就是

自己的家。

谈 到 今 后 的 打 算 ，

Sherri说，“我很喜欢合肥这

座城市，我现在供职的学校

对我也很好，我相信他们对

我的工作是认可的，所以，

我会在这里继续工作、生活

下去。”

姓名：Sherri Nelson国家：美国
职业：大学外教合肥居住时间：8年

人物档案

现在合肥越来越干净

记者手记

文化浓郁、舒适宁静、简单便捷

表达共同心愿，爱合肥

日语：衷心祝愿市场星报发展越来越好

英语：市场星报越办越好

英语：祝星报读者拥有美好明天


